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Прочтем Пс.135 «Славьте Господа, ибо Он благ, ибо 

вовек милость Его. Славьте Бога богов, ибо вовек 

милость Его. Славьте Господа господствующих, ибо 

вовек милость Его; Того, Который один творит чудеса 

великие, ибо вовек милость Его; Который сотворил небеса премудро, ибо вовек милость 

Его; утвердил землю на водах, ибо вовек милость Его; сотворил светила великие, ибо 

вовек милость Его; солнце - для управления днем, ибо вовек милость Его; луну и звезды - 

для управления ночью, ибо вовек милость Его; поразил Египет в первенцах его, ибо вовек 

милость Его; и вывел Израиля из среды его, ибо вовек милость Его; рукою крепкою и 

мышцею простертою, ибо вовек милость Его; разделил Чермное море, ибо вовек милость 

Его; и провел Израиля посреди его, ибо вовек милость Его; и низверг фараона и войско его 

в море Чермное, ибо вовек милость Его; провел народ Свой чрез пустыню, ибо вовек 

милость Его; поразил царей великих, ибо вовек милость Его; и убил царей сильных, ибо 

вовек милость Его; Сигона, царя Аморрейского, ибо вовек милость Его; и Ога, царя 

Васанского, ибо вовек милость Его; и отдал землю их в наследие, ибо вовек милость Его; 

в наследие Израилю, рабу Своему, ибо вовек милость Его; вспомнил нас в унижении 

нашем, ибо вовек милость Его; и избавил нас от врагов наших, ибо вовек милость Его; 

дает пищу всякой плоти, ибо вовек милость Его. Славьте Бога небес, ибо вовек милость 

Его». 

Одно и то же выражение повторяется в каждом стихе «Ибо вовек милость Его». Мы 

читаем в книге 2Пар.20, что царь Иосафат объявляет пост и молитву по всей Иудее, Бог 

видит смирение народа Его и говорит слово: «…не бойтесь и не ужасайтесь множества 

сего великого, ибо не ваша война, а Божия». Народ прославлял Господа еще до сражения  

и Бог благословил, они одержали победу. В 135 Псалме нет ничего кроме хвалы Богу. Мы 

видим здесь прославление Господа за творение, за избавление из Египта, за вхождение в 

Ханаан, благодарность за Его милости и призыв к нескончаемой хвале Бога. Псалмопевец 

призывает вспоминать пройденный путь, Божьи чудеса, милости, славить Его. Мы 

призваны помнить все, что делает и совершает Бог в нашей жизни. Господь Иисус 

искупил нас от грехов, избавил от беззаконий и даровал нам вечное спасение.  

Перед праздником Пасхи во дни опресноков Иисус пожелал есть ветхозаветную Пасху со 

Своими учениками, Он дал им указание, чтобы они приготовили горницу для трапезы. 

Собравшись вместе, они начали вкушать Пасху, Иисус сказал им тогда: «Как желал Я есть 

эту Пасху прежде Моего страдания». Он исполнял все, что было предписано Законом.  

Пасха – праздник воспоминания в честь избавления Израиля из Египетского рабства. Это 

вмешательство Бога в судьбу Израильского народа, в историю и жизнь всего 

человечества. Израильский народ погряз в рабстве, находился под игом Египта, не мог 

самостоятельно избавиться от этого бремени. Человек, который погряз в нечистоте, в 

омуте греха, не может избавиться сам по себе, очиститься и освободиться, не может 

 



получить спасение. Тогда великий Бог вмешивается и делает невозможное, непосильное 

для человека. 

Исход говорит о том, что совершил Бог для Своего народа. После девяти казней Бог нанес 

последний удар по упорству фараона. Бог вынужден был это сделать, чтобы фараон 

отпустил Израиль. Напрасно человек восстает против Бога. Бог силен сокрушить, 

сломить, стереть во прах надменное сердце, сокрушить надменный дух, смирить ходящих 

гордо. Если человек воображает, что он сам себе господин, думает, что может не 

повиноваться Богу и его Слову, он становится рабом сатаны. Фараон ожесточил свое 

сердце, воспротивился, не стал слушать Бога и ощутил на себе Его могущественную 

карающую руку. Фараон возомнил, что он независим, но на самом деле он даже не 

понимал, что был орудием в руках сатаны. Совершив десять казней над Египтом и 

фараоном, Бог выводит Свой народ и ведет в обетованную землю. 

В Исх. 12:2 мы читаем об установлении Пасхи: «месяц сей [да будет] у вас началом 

месяцев, первым [да] [будет] он у вас между месяцами года». Жизнь Израильского 

народа началась с чистого листа. В прошлом остались египетские котлы с мясом, печи, 

где они обжигали кирпич, рабство было позади. Древнее прошло, теперь все новое. Когда 

в жизнь человека приходит Бог, все преображается.  

Перед празднованием Пасхи Господь велит народу обмазать косяки и перекладины дверей 

своих домов кровью агнца, которого они будут есть. Кровь обеспечивала Израилю мир. 

Чтобы мир был в народе, нужно было подойти под защиту кропления этой крови. Только 

таким образом они получали мир и защиту от поражения смертью. Господь сказал: 

«увижу кровь и пройду мимо вас» (Исх.12:13). Не на своих мыслях, чувствах или опыте 

народ основывал веру в эту кровь. Если бы так было, это означало бы строить свой дом на 

песке. Естество человека не способно по достоинству оценить эту кровь. Взор Бога был на 

крови агнца, Бог знал ее цену. Израильтяне мазали косяки и перекладины дверей не 

внутри дома, а снаружи. Человек, который был в доме, не мог видеть эту кровь, ее видел 

Бог. Этого было достаточно. Возможно, не все понимали, как это будет происходить, 

может кто-то сотрет эту кровь или Бог просто не заметит ее. Человеку не нужно было 

знать, как это работает. Все, что нужно было сделать – просто поверить, что эта кровь 

является защитой для них. Это была ветхозаветная Пасха.  

Новый Завет говорит нам, что наша Пасха – Христос, закланный за нас. Вкушая Пасху 

вместе с учениками, Христос давал установления Пасхи Нового Завета, указывая на Себя, 

как на Божьего Агнца, Который был предназначен еще прежде создания мира. 

Собравшись с учениками на вечерю, Иисус взял чашу, хлеб, сказал, что чаша есть Кровь 

Нового Завета за многих изливаемая. Может быть, кто-то из учеников не понял, но Он уже 

тогда говорил о Себе как об Агнце. Нет другого пути для Бога, чтобы очистить Свое 

творение от грехов. Благодаря Божьему Сыну мы имеем сегодня спасение. Пролив Свою 

драгоценную Кровь, Господь Иисус эту Кровь внес в Божье присутствие. Этой Кровью 

было освещено все. Всякому грешнику Бог сегодня указывает на то, что все необходимое 

для него уже совершилось благодаря тому, что Бог знает цену этой Крови. Сегодня всякий 

человек, приходя к Богу в молитве покаяния, получает прощение всех грехов. Бог 

признает грешника оправданным.  



Мы не можем по достоинству оценить Кровь Христа, только Бог знает ее цену. Может мы 

не до конца понимаем, как работает Кровь Христа, как происходит очищение грехов, мы 

не можем понять, что происходит в духовном мире. Нам и не нужно это знать, все, что мы 

должны понять – что эта Кровь находится перед взором Бога. Она не теряет своей силы  

прощать, освобождать, исцелять, это пречистая, бесценная Кровь Божьего Сына, 

непорочного и чистого Агнца.  

Мы должны помнить и благодарить Бога за Агнца Иисуса, славить Бога, ибо Он благ, ибо 

вовек милость Его! 

 

 


